
辰野町景観計画策定委員会 平成30年度第2回 議事録 

 

1.開催日時 平成30年7月18日（水）午後7時から午後9時 

 

2.開催場所 辰野町役場 第6会議室 

 

3.出席者 16名 （委員11名、事務局職員2名、コンサルタント3名） 

 

4.協議事項 

 景観形成基本理念について、地区区分について 

 

5.その他 

 

 

開会のことば 

 

（事務局） 

本日は委員の皆様には大変お忙しいところお集まりいただき、誠にありがと

うございます。ただいまから辰野町景観計画策定委員会を開会いたします。よ

ろしくお願いします。 

一点お知らせがございます。今まで会議に参加いただいていた委員さん一名

が、ご病気による体調不良で続けることができなくなり、委員を辞任したいと

のお申し出がありましたのでご報告させていただきます。 

それでは、当委員会の会長よりごあいさつをいただきます。 

 

会長あいさつ 

 

（会長） 

 暑い日が続いています。辞任された委員さんの分も皆さんにがんばっていた

だくとともに、皆さんも体調にはご注意いただきたいと思います。 

 

協議事項 景観形成基本理念について 

 

（会長） 

 では協議事項に入ります。説明をお願いします。 

 



（コンサルタント） 

 資料をご覧ください。まず景観計画の構成案ですが、基本理念がどの位置に

くるか、全体としてどんな内容があるかをご確認ください。 

また、前回出していただいたご意見をもとに、景観形成基本理念と序章の文

章の案を作成しました。基本理念の案は全体を文章で表した案1、同じ内容で一

部を箇条書きとした案2があります。序章については、基本理念に盛り込みきれ

なかった内容を使っています。 

 

（会長） 

叩き台を出してもらいました。まず、基本理念は案1と案2、どちらの形式が

よいでしょうか。 

 

（委員①） 

 案2のほうが無駄なく伝わりやすいのではないでしょうか。 

 

（委員⑤） 

 案2のほうが何をするのか具体的にわかりやすいと思います。 

 

（委員②） 

 「視点場」という言葉が使われていますが、一般的に伝わるでしょうか。説

明を加えてはどうでしょうか。 

 

（コンサルタント） 

欄外に書くか、資料として用語集を付けるか、何らかの説明は付けたいと思

います。 

 

（会長） 

 別のわかりやすい言葉を使い、「○○（視点場）」とする方法もあるかと思

います。 

 

（副会長） 

 大城山以外に具体例がない。ひとつだけ入れるくらいなら、その一文を削っ

てもよいのでは。 

 

（コンサルタント） 

 ワークショップの際、区外からも大城山の景観は意見が挙がったので入れて



みました。実際に盛り込むかは会議の中で決めていただきたいと思います。 

 視点場という言葉は基本理念の中では浮くところもありますが、身近に視点

場があるというのは辰野町の景観の特徴でもあります。 

 代表的な視点場を反映させたいと思っています。第2章前段か第3章で入れた

り、別の方法もあります。 

 

（委員⑨） 

 大城山が一つだけ入っているのは気になります。視点場の部分は理念から外

すほうがいいのでは。 

また、言葉が難しいと思います。「紡ぐ」という言葉も一般的ではないので

は。他の計画にはあまり使われない言葉かと思います。 

 

（コンサルタント） 

 「紡ぐ」については、子どもたちの世代へと景観を守っていくことを表すた

めに入れました。景観形成が途切れることなく続くことを表しています。「継

承」という言葉が使われることが多いです。皆さんにご検討いただきたいと思

います。 

 言葉の細かい表現までは今日決めなくても大丈夫です。よい表現があれば出

していただきたいと思います。 

 

（副会長） 

 もっと短くてもよいのでは。次の段落に具体例がありますし、視点場の部分

は削ってもよいのでは。文章の中に採用される意見、されない意見というのが

あまり出ないようなものになるとよいと思います。 

 

（委員③） 

 案2のほうがやることがわかりやすくてよいと思います。 

 

（委員⑥） 

 最初は案2は内容が多い気がしたが、会議を通して箇条書きがわかりやすいと

感じました。また、「紡ぐ」という言葉については、基本理念に使うことの是

非は別としても、情緒のある言葉だと思います。 

 

（会長） 

 案2のほうがよいということでよろしいでしょうか。 

 



【異議なし】 

 

（委員⑨） 

 序章について、「アルプスの眺め」は「しだれ栗」など別の言葉のほうがよ

いのでは。 

 

（コンサルタント） 

 アンケート等から入れたものですが、その中でどれを入れるべきかは検討が

必要なので、これは入れたいというものがあれば教えていただきたいと思いま

す。 

 

（会長） 

 基本理念の「紡ぐ」を変える場合、序章の「紡ぐ」も合わせて変えますか。 

 

（コンサルタント） 

 基本理念と序章で言葉をそろえたいと思います。 

 序章の内容についても、今回で確定させなくても大丈夫です。今後の会議の

中で検討していただければと思います。 

 

（会長） 

 町民憲章を載せるかについてはいかがでしょうか。個人的には載せなくてよ

いのではと思います。 

 

（委員⑨） 

 資料に入れてはどうでしょうか。本文の中では、入れる場所も難しいと思い

ます。 

 

（会長） 

 資料に入れるのがよいかもしれません。 

 全体として、ご意見ありますでしょうか。 

 

（委員⑤） 

 全体的に言葉が硬く読みづらい印象です。「○○のときの○○」等は少しく

どい感じがするので、もう少しスムーズに読めるほうがいいのでは。 

 

（委員⑦） 



 序章の「未来へと紡いでいきます」は少し難しい表現かと思います。 

 

（会長） 

 事務局からはいかがでしょうか。 

 

（事務局） 

 審議ありがとうございます。お疲れのところすみませんが、もう一つの内容

に入らせていただきたいと思います。 

 

協議事項 地区区分について 

 

（コンサルタント） 

【地区区分について、資料に沿って説明】 

 

その他 

 

（事務局） 

次回開催日の都合はいかがでしょうか。 

 

【8月29日（水）午後7時からに決定。】 

 

閉会 

 

（事務局） 

スムーズな進行ありがとうございました。以上をもちまして、本日の景観計

画策定委員会を閉会させていただきます。ありがとうございました。 


